

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Redac. y Administración: Perú 1537

Valores y giros a M. Torrente

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

## Combatiendo un viejo mal

### Vagancia y expropiación...

Un compañero de Bahía Blanca, trabajador honesto y activo que da todo lo que puede por la causa revolucionaria, nos escribe para pedirnos que volvámos a fustigar a los vagos románticos que hacen de los locales obreros algo así como refugios del Ejército de Salvación y a los "expropiadores" que ocultan con el anarquismo sus aficiones a lo ajeno y su invenible terror al trabajo. En su carta, el referido camarada dice:

"La presente tiene por objeto solicitar que emprendáis una campaña de crítica contra los compañeros — si cabe, esto de compañeros — que diciendo prolesar nuestras ideas y tomando parte en nuestra propaganda, hacen de la expropiación un "modus vivendi", pues al trabajo le huyen, y claro está, la víctima es siempre un trabajador, eligiendo esos vagos a obreros enemigos de la autoridad, porque así no hay peligro de encareclación y proceso.

"Con anteriores críticas a ese elemento anterior se consiguió abuyentarlo de los locales obreros, en los que se guardaban para eludir la acción policial, pero aún permanecen algunos entre nosotros, empleando las mismas actividades perniciosas y aplicando el mismo concepto amoral a las luchas del proletariado. En esta localidad abundan los vagos y expropiadores de esa castaña, por lo que os pedimos que tratéis el asunto, aun cuando sea en líneas generales, porque el mismo mal afecta a todo el movimiento obrero del país".

Y bien. Lo que constatamos en Bahía Blanca el compañero que nos mandó la carta transcrita, se manifiesta, en mayor o menor grado, en todos los pueblos de la República en que existen organizaciones obreras de orientación anarquista. ¿Quiere decir que el anarquismo favorezca esa tendencia expropiadora... o que sea en substancia un ideal para vagos y amorales divorciados con el trabajo y las buenas costumbres? De ninguna manera. Pero en el movimiento revolucionario, no sólo de la Argentina, sino también del resto de los países, tienen amplio campo de acción los simuladores de la rebeldía que, por hábitos de delincuencia y por horror al trabajo, proclaman como una virtud la apropiación individual del ajeno esfuerzo y reclaman para sí el derecho a la pereza y a la vagancia.

No nos admira que esa clase de elementos tengan cabida en algunas organizaciones obreras y que se les tolere en su crónico parasitismo. Cuentan con teorías de la amoralidad y de la irresponsabilidad para defender su particularísima tendencia. Hay toda una escuela de vagos y expropiadores, representada por "La Antorcha", "Ideas" de La Plata, y "Pampa Libre", de General Pico. Y si hasta en nuestros medios crece esa mala hierba, ese hecho demuestra que la quebra moral es tan completa que difícilmente saldremos del círculo vicioso en que nos debatimos empleando métodos de persuasión y tolerancia con los corrompidos y malvados que ocultan sus lacras con la careta del anarquismo.

El fondo de nuestra campaña contra el antorchismo y sus derivados aún más espurios, está precisamente en ese proceso moral ventilado en el campo anarquista y en la existencia de un anarquismo de vagos y expropiadores...

"La Antorcha" reclama libertad de acción para todos, queriendo con ello significar que todo individuo es libre de obrar como quiera y de aplicar las ideas en la forma que guste o le convenga. Por eso ese periódico es un órgano de oposición. Defiende todo lo que exteriorice descontentos, no importa que se inspiren en propósitos mezquinos y en hábitos deshonestos. Está en favor de cuanta tendencia aparece contrariando el espíritu y la ideología de nuestro movimiento. Y de la misma manera que defendió al pseudo individualismo de los avariados y tomó partido por los industrialistas y se complió en tentativas de chantaje, ampara a los vulgares delincuentes que disfrazan con las ideas

su crónico haraganismo y sus aficiones a lo ajeno.

Del antorchismo son fruto los merodeadores de los locales obreros y los que viven de la expropiación fácil: ratones de las cotizaciones obreras, obligados comensales en las mesas de los compañeros, madrugadores que a las siete de la mañana obtienen en el hogar del confiado obrero que los alaja creyendo cumplir con un deber de compañerismo. A esos explotadores de la credulidad, de los buenos sentimientos y del espíritu solidario de los anarquistas, los hemos oído pregonar como una virtud su falta de escrúpulos, su amoralidad y su desvergüenza. "Nosotros no somos carne de explotación", dicen. Pero son explotadores y parásitos, porque se alimentan con el pan que se quitan de la boca los compañeros que creen en su romanticismo de vagos. "Antes que trabajar, robamos", agregan esos sujetos. Pero no se exponen a caer en las garras de la policía y de los jueces, robando a los ricos. Rateran en las casas de los pobres o se apropian de los fondos de los sindicatos. Y si alguna vez realizan un verdadero acto de expropiación, lo hacen contando con la solidaridad de los trabajadores, que si no se beneficien de esos expropiadores deben en cambio pagar las consecuencias defendiéndolos ante la justicia.

El mal que señalamos es viejo. Tiene hondas raíces y su extirpación demandará muchos esfuerzos. Porque no sólo se manifiesta esa tendencia en los que merodean en los locales obreros, comen en la mesa de los anarquistas y viven de las cotizaciones de los sindicatos. Los expropiadores operan también fuera de la organización. Cometen actos que la ley castiga, para su exclusivo beneficio, demandando luego la ayuda solidaria de los trabajadores organizados. ¿Cuántos de esos apropiadores de lo ajeno, que jamás dieron nada para la propaganda, fueron defendidos por nuestros Comités pro presos? Los delitos comunes se transformaron en causas sociales, y los anarquistas debieron defender hechos que repugnaban sus sentimientos obligados por su amplio espíritu solidario.

Otra manifestación de la delincuencia vulgar que se disfraza con las ideas es el terrorismo. ¡Ah, pero esta cuestión es mejor no tocarla por ahora! Basta con que señalemos la realidad de un peligro, por su ejemplo corruptor, en la existencia de asalariados de la proteccion subversiva. Y sobre también con que digamos que la dirección de muchos ataques a la F. O. R. A. y LA PROTESTA parte de los que viven "asustando a la burguesía".

Vagos, expropiadores y terroristas de la proteccion. He ahí el triste balance del antorchismo. Si desde un período antorchista se declara: "somos la dirones y anarquistas", como una virtud revolucionaria, si hay hombres que declaran que antes que trabajar substituyen a su madre — y si todas esas deformaciones del espíritu y de las ideas revolucionarias son aceptadas por "La Antorcha" como la más elemental condición para ser anarquista — ¿pueden admirarnos que en nuestro campo merodeen sujetos de pésima conducta y avaros países, falcidos, etc. que abundan el padrón. Si este fuese depurado a fondo, como reclama el partido socialista, el porcentaje de votantes aumentaría, llegando a la proporción que en realidad corresponde.

La culpa de los partidos en el indiferentismo de una gran masa electora es exagerada igualmente, aunque estamos lejos de negarles en absoluto.

La disculpa no vale. Los votantes no suelen en relación al aumento de población, y por otra parte, el partido socialista no consigue atraer a su radio de influencia a los que no tienen cerebro. El capitalismo no tiene cerebro; tiene sencillamente apetitos. Se cuida muy poco de sus servidores, y a ser por que constituyen una casta teñida y eventualmente necesaria, los mandará con viento fresco.

Pero es esa casta la que no se deslinda a sí misma, con harfo disgusto, muchas veces, de aquellos mismos que la mantienen con el dinero del burro, vale decir, del que trabaja. Para justificar su función se en-

## HUELGA GENERAL EN CHILE

Según ciertas informaciones, en todo el país se declaró una huelga general contra la ley de seguro social. El obrero obrerista nació durante la dictadura militar, agenciada por Alessandri y los comunistas de la Federación Obrera de Chile, y obtuvo su sanción del gobierno constitucional impuesto por los militares después de la experiencia del cuartelazo.

No hemos recibido noticias directas sobre el anunciado conflicto. Y en los diarios de ayer hemos leído la noticia que en forma de cuenta daa dos telegramas de Santiago. En el primer despacho telegráfico se dice lo siguiente:

"Las tropas están acuarteladas y algunas patrullas recorren las calles para garantizar la libertad de trabajo en vista de que algunos gremios obreros se han abstenido de participar en el paro declarado hoy para protestar en contra de la ley de Seguro. Hasta ahora no se ha producido ninguna incidencia. El comicio que celebrarán esta tarde los huelguistas promete asumir grandes proporciones."

El telegrama está fechado el día 8. Pero con la misma fecha y del mismo origen, se dio también esta noticia:

"Conforme se había previsto, fracasó el paro iniciado por la Federación Obrera de Chile. Durante el día de hoy han circulado los tranvías, servidos extraordinariamente por los inspectores, los autobuses, automóviles y coches. Numerosas organizaciones obreras se habían declarado contrarias al paro. La ciudad ha estado constantemente patrullada por los carabinieri y policía montada, que efectuaban las órdenes del gobierno, dando libertad al paro y libertad al trabajo."

La huelga general no pudo haber sido patrocinada por la Federación Obrera de Chile, por la sencilla razón de que los comunistas sepan la ley de seguro. Eñil es, pues, colegir que la organización que aparece como patrocinante del paro sea la que lo trae. La protesta obrera contra ese regalo de la dictadura militar fue recogida por los anarquistas, por lo que suponemos que sea la Federación Obrera Regional Chilena, recientemente constituida, la que patrocinó la huelga general declarada en Santiago el día 8 del corriente.

## ABSTENIONISMO ELECTORAL

El porcentaje de votantes en las recientes elecciones es casi igual al de años anteriores o quizás más bajo. Pese a la perfección de los medios de propaganda y al ruido creciente de los partidos que se disputan el poder, y pese también al dicho socialista de que la democracia se abra escuela en este país, persiste el espíritu antipolítico de los trabajadores argentinos. A las urnas sólo acuden los burgueses, la clase media y la burocracia: los que tienen algo que ganar o perder en ese juego político de los partidos.

La prensa grande constata el indiferentismo del pueblo y se duele de la reincidente abstención de miles de ciudadanos. Pese a la ley del voto secreto y obligatorio, la huelga a las urnas se manifiesta en cada farsa electoral. Y ese fenómeno, por la persistencia de una repugnancia al sufragio, obliga a los creyentes de la Democracia a estudiar las causas determinantes del poco celo que demuestra en el cumplimiento de sus deberes cívicos la mayoría de los obreros nativos o naturalizados.

También los socialistas constatan la persistencia del abstencionismo, aunque lo atribuyen a factores circunstanciales y a la carencia de propósitos definidos en los partidos burgueses. Ese razonamiento lo emplea "La Vanguardia" para cubrir con un velo las miserias morales de la democracia y para disfrazar el fracaso del socialismo como partido obrero. Comentando las quejas de la prensa rica sobre el indiferentismo del pueblo por los comicios, el órgano renecido decía ayer, entre otras cosas, lo siguiente:

"El mediocre porcentaje de votantes en las elecciones del domingo, en la capital, y la propaganda o la acción de las fuerzas en lucha, suscitan comentarios amargos de parte de la prensa grande.

"Indudablemente, ese porcentaje es en realidad más elevado de lo que aparece. Hay que contar con el considerable número de inscripciones, correspondientes a ciudadanos que no tienen cerebro. El capitalismo no tiene cerebro; tiene sencillamente apetitos. Se cuida muy poco de sus servidores, y a ser por que constituyen una casta teñida y eventualmente necesaria, los mandará con viento fresco.

Pero es esa casta la que no se deslinda a sí misma, con harfo disgusto, muchas veces, de aquellos mismos que la mantienen con el dinero del burro, vale decir, del que trabaja. Para justificar su función se en-

nes nobles, en absoluto, en la masa popular. No están animados de tanto entusiasmo como desinterés personal los millares de votantes socialistas, a quienes no se les atrae con promesas de empleos u otros beneficios sino por la obra de esclarecimiento realizada por nuestro partido y nuestros representantes, dentro y fuera del parlamento."

"Cuanto a la "selección de figuras representativas" por las organizaciones partidarias, no sabemos qué se ha querido decir con eso. Los grandes movimientos sociales encuentran siempre los hombres que los sirven. Y en países como Inglaterra, para no citar sino al más conocido aquí, del seno de la clase trabajadora salen no sólo representantes parlamentarios capaces, sino hombres de gobierno ya probados satisfactoriamente."

Todos esos argumentos no demuestran nada. El porcentaje de no votantes aumenta en lugar de disminuir, y esa no es ganancia para los partidos políticos que se disputan el favor de los ciudadanos por conquistar el poder.

El partido socialista se conforma con ganar las elecciones, aun cuando la mitad de los ciudadanos inscritos se abstengan de votar.

He aquí lo que ha dicho últimamente el verdugo del pueblo chileno mientras sus esbirros zozan despidiéndole a trabajar en beneficio del Estado en virtud de la ley de concejopido vital.

"Comparto el dolor de los pobres. Sufriré el abastimiento de los trabajadores, haciendo los menesterosos en mí un decidido apoyo. Estoy resuelto a defender al proletariado y soy un aspirador fervoroso de sus legítimas aspiraciones, pero no acepto, y rechazo, las solitaciones de la política que devoran los sanos propósitos y desnaturalizan las nobles orientaciones en provecho de los agitadosos circunstancias en positivo detrimento del pueblo. Quien ha dedicado su vida al mejoramiento espiritual y material de los empleados y obreros no puede dejar de contraer gravísimas responsabilidades para evitar que la obra se trunque por el interés de apetitos condenables."

Esta es la caricada escarneciente del cínico verdugo sobre el tremendo dolor de los millares de parias que soportan allí el azote implacable de los esbirros ensobrecidos.

¡Legua proclamándose protector de los obreros y empleados! Y no hay un puño

romete en todo. Pronto reglamentará hasta el modo de estornudar y el de limpiarse las narices.

Y el hecho de que la ley no recce con los ricos no implica que no las cause algunas molestias. Basta citar, por ejemplo, la de los billetes. Con ese motivo el capitalismo deplora protestar contra lo que se presume su organización, y que, como puede observarse, no siempre funciona de acuerdo con las conveniencias de la clase que la ha instaurado. Aquella ley favorecía más los intereses de los partidos políticos que la proclaban y de la burocracia que vela en su sanción la posibilidad de nutrir su parasitismo, que a los industriales y a los financieros, de quienes el gobierno se supone siervo, resultando muchas veces ser su patrono. En otra oportunidad la ficción jubilatoria podría ser útil al capitalismo. Frente a una manifestación de descontento de los trabajadores, a una amenaza de huelga o una huelga, el ánimo obrero propiamente a estallar en rebeldía, pudiera resultar un medio de contener acontecimientos, no así en tiempos de calma cívica como los que corremos, cuando el proletariado ha hecho renuncia perentoria de sus derechos y no demuestra demeritado interés en reivindicarlos.

En cambio, las conveniencias de la burocracia hubieron de ocasionar graves trastornos al capitalismo, al despertar, con la sanción de esa ley, energías que parecían

## LEGALISMO SINDICALISTA

Las mañanas de Pestaña, Peiró y Cia., los triunfos líderes del síndico-possilismo español, son conocidas hasta por los jefes de la "Internacional de Amsterdam". El boletín de informaciones de la síndica reformista, publicó respecto a los planes legalistas de esos sujetos, este curioso comentario:

"La provincia española de Barcelona ha sido siempre el nido del movimiento anarcosindicalista de España. Sin embargo, estos últimos tiempos no iba todo como se hubiera deseado en el seno de la Confederación Nacional del Trabajo, la central anarquista, y las cosas respondían tan poco a los deseos, que el líder Pestaña, se ha expresado recientemente en tono muy crítico acerca del movimiento que se va desarrollando. Para sacar un poco del encañal en que se desliza el carro anarquista, los anarquistas quieren aguar su vino. En un proyecto de "reorganizaciones" se habla de ni más ni menos que de recomendar la "legalización" inmediata de la Confederación Nacional del Trabajo anarquista. Estos términos son muy extraños, sobre todo si uno se recuerda de la campaña de injurias que los encarrujados mrotuvieron contra la Unión General de Trabajadores de España, afiliada a la F. S. I. porque por razones de técnica se acomodó a la situación creada por el directorio, cosa que fue debida sobre todo a los excesos de los anarquistas catalanes."

Los reformistas de Amsterdam descubren un lado floco a la C. N. T. de España y ensayan un golpe contra el anarquismo. Pero ni la Confederación de Pestaña ni las ideas revolucionarias se encierran en el proyecto legalitario de los inspiradores del sindicalismo político, electoral y possibilista.

Con el tiempo, puede que los jefes de la Internacional de Amsterdam consideren como de casa a Pestaña, Peiró y Cia. Lo que llegará a producirse es la supuesta identificación de los anarquistas españoles con los que aspiran a hacer de la C. N. T. un pedáneo para sus ambiciones políticas y el disfraz de sus maniobras electorales.

Un telegrama fechado en Moscú informa que el ex comisario de la guerra, Trotsky, vuelve a sus antiguas actividades periodísticas, asumiendo la presidencia de la Escuela de Periodistas, de la capital del Soviet, sin abandonar su puesto gubernamental.

La información agrega que sus enseñanzas abarcarán varias fases del periodismo, lo mismo en lo que a la parte técnica se refiere, como a los medios para la obtención de las noticias, la forma en que deben redactarse y al mejoramiento técnico de los diarios rusos.

En su primera conferencia sobre la materia, Trotsky discutirá la forma en que debe mejorarse la calidad de la impresión de los diarios.

¿Qué periodismo enseñará el ex comisario de la guerra? De seguro que el que se está en los países capitalistas y principalmente en Inglaterra y Estados Unidos. Trotsky es un admirador del genio industrial de Yanqui y desea con transformar a Rusia en una factoría como la que regentan los financieros de Wall Street.

## ESCUELA DE PERIODISTAS

En su primera conferencia sobre la materia, Trotsky discutirá la forma en que debe mejorarse la calidad de la impresión de los diarios.

¿Qué periodismo enseñará el ex comisario de la guerra? De seguro que el que se está en los países capitalistas y principalmente en Inglaterra y Estados Unidos. Trotsky es un admirador del genio industrial de Yanqui y desea con transformar a Rusia en una factoría como la que regentan los financieros de Wall Street.

## Autonomía y solidaridad

### No hay derechos sin deberes

En su primera conferencia sobre la materia, Trotsky discutirá la forma en que debe mejorarse la calidad de la impresión de los diarios.

¿Qué periodismo enseñará el ex comisario de la guerra? De seguro que el que se está en los países capitalistas y principalmente en Inglaterra y Estados Unidos. Trotsky es un admirador del genio industrial de Yanqui y desea con transformar a Rusia en una factoría como la que regentan los financieros de Wall Street.

En su primera conferencia sobre la materia, Trotsky discutirá la forma en que debe mejorarse la calidad de la impresión de los diarios.

¿Qué periodismo enseñará el ex comisario de la guerra? De seguro que el que se está en los países capitalistas y principalmente en Inglaterra y Estados Unidos. Trotsky es un admirador del genio industrial de Yanqui y desea con transformar a Rusia en una factoría como la que regentan los financieros de Wall Street.

mueras entre los trabajadores... Ho ahí, pues, que la solidaridad entre los obreros...

abandonados a sus propias fuerzas, por lo que se desmoronaron...

Pues de otro modo no interpretan la solidaridad una gran parte, tal vez la infinita mayoría de los explotados...

Al impulso de ese egoísmo corren a integrar los grandes núcleos confederales, y por la presión del mismo se excluyen de ellos una vez que han llegado a serles inútiles...

Y el fenómeno se repite a nuestros ojos; y los damos proyecciones y lo fomentamos sin darnos cuenta del mal que nos hacemos...

DE LA RESACA POLITICA

Para que el mundo sepa En un comité radical, sito en Avenida Alcoriza 3550, se ha cometido un hecho salvaje...

Homo analfabeto algunos hechos como el robo de nuestros juicios y a ellos debemos remitirlos aquí. Nótese esa inferioridad de entendimiento...

El ejemplo: durante algunos años las organizaciones de aquella ciudad vinieron a expensas de la F. O. R. A. Ni un aporte material...

Pero, además, ni siquiera el movimiento obrero se expresaba allí por manifestaciones positivas capaces de darle carácter de existencia real...

Y para que sepan, también, cuánto empío pone la policía proletaria, la "primera del mundo", en impedir que los autores de los libros del comité...

disipado ayer por la tarde que tan pronto como la víctima está en condiciones de prestar declaración...

NEAQUI LA "OBRA SOCIAL"

Días pasados nos hicimos eco de un telegrama del presidente de España en el cual daba cuenta del elogio vertido por un diario de aquel país a la "obra social"...

Decíamos entonces que nosotros, quizás por mofa, no véiamos por ninguna parte la referida "obra social"...

En la "obra social" que viene realizando el periódico de marras...

Actualmente, el Sindicato atraviesa una crisis de trabajo bastante aguda, la cual se expresa en el hecho de que...

VECEDARIO ARMADO

Las turbas maleantes El sábado pddo. en Mercedes, provincia de Buenos Aires, ocurrió un hecho...

Los malos al servicio del caudillaje, según la tradición, sacaron la por parte, pues uno de ellos murió a consecuencia de los balazos recibidos...

Concretado la justa alianza de aquel vecindario con la policía...

Otros camaradas hablaban contra la propaganda comunista, como se declara formalmente nuestra declaración de principios...

El juez de instrucción doctor Livaillo, que le corresponde intervenir en el asunto, no tiene razón, entonces, un movimiento antiparlamentario, como lo declara formalmente nuestra declaración de principios...



HOLANDA

Segundo Congreso de la Nerdelandsch Syndicalistische Vakverbond...

El congreso fue abierto por el compañero Roussaux, presidente del NSV...

Antes de entrar en el orden del día fue enviado un telegrama de simpatía a los congresales...

El informe del secretario, que había aparecido en un libro de 113 páginas...

Del informe del cajero se deduce que el N. S. V., desde el 24 de Junio de 1923 al 31 de diciembre de 1924...

El lector dirá si estamos o no en error al poner en duda la "obra social" del sindicato...

La resolución indica, además, que los obreros y esclavos de los territorios coloniales no pueden al deber en ninguna categoría...

La segunda resolución se ocupa de las condiciones en Holanda y de la reacción en ese país...

El congreso se abrió en Amsterdam el 28 de febrero de 1926. El congreso se ha distinguido por el gran compañerismo y la recíproca confianza...

CUARTO Y LIBRE GRAPIC -- N C DE LA TEMPORADA EN LA ISLA MACIEL, P de los PESCADORES A BENEFICIO DEL DIARIO

EL DOMINGO 14 de MARZO de 6 a 18 horas

BAZAR - RIFA -- HABRA ADEMÁS NUMEROSAS DIVERSIONES

Venta de libros de la Editorial y Librería LA PROTESTA

El acto será amenizado por una selecta banda de música

Entrada \$ 0.30 MENORES DE 10 ANOS NO PAGAN. Viaje bote \$ 0.20

Punto de embarque: Pedro Mendoza y Gaboto; Tranvías que dejan en el mismo: 11, 12, 25, 28, 43 y 63 del Anglo y todos los del Puerto

Todos los compañeros y simpatizantes deben concurrir al pic-nic, del domingo 14

DE ROSARIO

Crónica de una controversia. -- La verdad se abre paso. -- Los elementos de "afines" sufren una derrota en regla. -- Una treta que no prospera. -- Huida de los afinistas. -- Un proceso moral a la U. Sindical Argentina

La cuarta resolución trata el asunto de la delegación obrera a Rusia. Se reconoce que tiene gran significación y valor para las masas obreras...

En la propia tendencia irresponsabilista del "antorchismo", Nada de deberes morales. Ninguna norma de consecuencia ideológica...

En la propia tendencia irresponsabilista del "antorchismo", Nada de deberes morales. Ninguna norma de consecuencia ideológica...

En la propia tendencia irresponsabilista del "antorchismo", Nada de deberes morales. Ninguna norma de consecuencia ideológica...

En la propia tendencia irresponsabilista del "antorchismo", Nada de deberes morales. Ninguna norma de consecuencia ideológica...

Para ser buen político solo se requiere una condición: no tener vergüenza. EL CONSEJO FEDERAL

EL CONSEJO FEDERAL

# Movimiento obrero

## O. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Tenemos fe en nuestras fuerzas y en la solidaridad que nos presta nuestros hermanos de dolor y de miseria. Boicot a todos los productos de Piccardo y Cia. y Compañía A. de Tabacos.

### EL SECRETARIO

### U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Compañeros chauffeurs:

Ha quedado levantado el boicot a la Energina y Anglo Mexican Petroleum Co., con el rotundo triunfo de la solidaridad de los trabajadores conscientes de la región. [Trabajadores! Intensificad el Boicot a los surtidores en la vía pública de Guillermo Padilla Ltda., Surtidores Wilco, Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia y Surtidores de Domingo Regules (pintados de amarillo).

[Solidaridad, compañeros!]

### LA COMISION

## HUEL GAS

### VIDRIEROS Y ANEXOS

Prosigue con la intensidad del primer día la huelga en la cooperativa de Ganzi y Cia. Los que ayer se tenían por terribles revolucionarios, hoy se les ve ya cuantificados y respaldados por milicos para que los compañeros huelguistas no los molesten con frases irónicas, recordándoles su pasado.

Pero, a pesar de tan "valiosos" ayuda, pues de tener la certeza de que la férrea voluntad de las camaradas no ha de decaer y ha de ocasionarles más de alguna molestia.

Ya están demostrando su impotencia al impedir hacer a los compañeros la vigilancia a la fábrica, por haber sido señalados a los cuzcos para que no se arimen al establecimiento.

Viva la huelga!

### EL C. DE HUELGA

### UNION CHAUFFEURS

Por resolución de asamblea se ha levantado el conflicto que pesaba sobre los: Omnibus "La Unión". Garage Juan B. Alberdi 4137. Garage Catamarca 851. Autos taxis 8252 - 9238 - 5780 - 8237.

Conflicto que mantiene actualmente esta organización: Compañía Omnibus del Plata. Autos 574 - 8161 - 2143 - 7294 - 3718. Tropa "La Machona". Tropa "La Tatanthamoa". Tropa "Nash", compuesta de autos coches: 575 - 626 - 617 - 906 - 953 - 1107 - 1143 - 1220 - 1459 - 1812 - 1891 - 8927 - 8928 - 10506 - 10527 - 10529 - 10568 - 10575 y al garage en que se guardan: Ron-deau 2664.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholeros de la firma Guillermo Padilla Ltda., y surtidores Wilco, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Regules.

de los dichos burgueses. EL C. PRO BOICOT

## ORGANIZACIONES

Conflicto con la casa Juan Hernández. El conflicto agudo con dicha casa se mantiene como el primer día, pues los trabajadores que se da allí trabajos, Argo Hainan y Masau Pérez, cumplen al día de la letra con ello la pesa hombría que los castra con los mandatos del patrón, damos noticia.

## CONVOCATORIAS

OBREROS PANADEROS COMITE DE RELACIONES

Se invita a los delegados de las secciones a la reunión que tendrá lugar el día viernes 12, a las 9 horas, en el local de costumbre, para tratar la siguiente orden del día:

LECTURA del acta anterior - Revisación de balances - Fecha en que se realizará la asamblea general del gremio - Asuntos varios.

### EL SECRETARIO

### PINTORES UNIDOS

A los compañeros de comisión se les invita para el jueves 11, a las 13 horas, con el objeto de tratar importantes asuntos relacionados con la propaganda del gremio.

### EL SECRETARIO

### SOIEDAD O. VARIOS

Esta institución llama a sus componentes a la asamblea que se realizará el viernes 12, a las 20 horas, en Rivadavia 75, para tratar la nota pasada por la F. O. Local. Es necesario que ningún compañero falte.

### EL SECRETARIO

### A. A. "ARTE Y NATUR A"

Quedan citados sus componentes a la reunión que se efectuará el miércoles 10, a las 20 horas, por ser los asuntos de suma importancia que se requiere la presencia de todos.

### EL SECRETARIO

AGRUPECACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Cita a sus componentes a la reunión que se realizará el jueves 11, a las 20.30 horas, en el local de costumbre.

### EL SECRETARIO

F. O. LOCAL BONAERENSE A LOS OBREROS FIDDEROS EN GENERAL

La situación deprimida en que están los obreros fidderos debe propenderlos a la acción. Cooperen todos al resurgimiento del baluarte de lucha de los trabajadores conscientes: el sindicato. A eso tiende el llamado de la F. O. Local Bonaerense.

Que ningún obrero fiddero deje de concurrir el viernes 12, a las 21 horas, a la secretaría de la F. O. Local, Estados Unidos 3545. Es un deber de conciencia y dignidad concurrir a este llamado.

### EL CONSEJO LOCAL

OBREROS LADRILLEROS

Se notifica a las camaradas de Comisión y compañeros afines concurran a la reunión que se realizará el sábado 13, a las 20 horas, en Bartolomé Mitre 3270.

Dada la indiferencia de los camaradas por la organización, nos vemos en la obligación de tomar acuerdos con el número que concurre, acuerdos que merecen la atención de todos los compañeros afines.

Hacemos esta aclaración para salvar nuestra responsabilidad ante el gremio.

### LA COMISION

NOTAS VARIAS

MECHONGUE

En esta localidad se ha constituido una Agrupación de Colonos, con el fin de difundir entre el pueblo nuestras ideas.

Las agrupaciones que editen folletos, periódicos y manifiestos pueden mandar para su distribución. No tendremos en cuenta a los confesionistas.

Dirigir los envíos a nombre de Miguel Solano, - Mechongué (F. C. S.).

### COMITE PRO PRESOS

Suscripción a total beneficio del Comité Pro Presos y Deportados de San Juan: Obreros Costureros, lista No. 6, \$ 16.10; Obreros Municipales, lista 5, \$ 5.80; Oficios Varios Taff Viejo, lista 3, \$ 8. - Obreros Municipales, lista 2, \$ 3.10; C. Pro Presos y Deportados, lista 1, \$ 4.60. Total: \$ 37.30. El importe se encuentra en la Administración de este diario.

### EL COMITE

GRUPO PARA LA PROPAGANDA INTERNACIONAL

Este grupo, durante el mes de febrero, recibió las siguientes donaciones: P. C. (una lista) de Winifreda \$ 5. - M. García (General Acha) \$ 9. - F. O. Moreno (Gral Pico) \$ 2.50. F. de B. (El Tunal) \$ 2. - A. C. (Monte Nieve) \$ 2. - J. Paro (B. Blanca) \$ 2. - María (de afuera) \$ 1. - E. M. (Arrecife) \$ 1. - A. Spenalla (S. del Estero) \$ 1. - Total: \$ 19.50. SALIDAS: - Por estampillas \$ 12. - Superavit \$ 7.50

Hemos recibido y distribuido el siguiente material de propaganda:

Capital: LA PROTESTA y Suplemento; "La Voz del Chauffeur"; "Hojas al Pueblo"; No. 4; "Amarguismo y Organización"; (folleto); "Algo sobre la Enseñanza" (folleto); "La Espada Trágica" (folleto); Interior: "El Agricultor", San Agustín; "Surco Proletario", Mendoza; "Revolución", Avellaneda; "Orientación", Santa Fe; "Bandera de Combate", Córdoba; Exterior: "Libra Laborato", Francia; "Libertad", idem; "El Martillo", New York; "L'Adunata del Refratari", idem; "Der Sindikallist", Alemania; "Tribuna Libertaria", Santiago; "El Sembrador", (Suplemento) idem; "Fustion", Londres; "Le Reveil", Suiza; "Il Risveglio", idem; "Ni Dios ni Amo", Aguascalientes, México; "Horizonte Libertario", idem.

### EL GRUPO

AVISO

Acuso recibo de las siguientes publicaciones: "El Obrero Ladrillero", "Surco Proletario" y "El Agricultor".

Deseo que las agrupaciones y organismos que respondan a la F. O. Local, me envíen la propaganda que les sea posible.

Comunico a los miembros de todo pelaje tengan a bien no enviarme pasquines. Es inútil que la nuestra Federación de Y. de D. D. "Psalbistas" y carpinteros me envíen material con sus alcahueterías. Primero deben arregar con la F. O. R. A. y levantar sus columnas a nuestro diario LA PROTESTA.

Antonio IOLESIAS Santa Rosa (F. C. O.).

### SUBCOMITE PRO PRESOS

Gran rita por partes iguales para el Subcomité y pro gira por la Pampa y pueblos de la Provincia de Buenos Aires.

Consta de los siguientes miembros: 1.° Los 6 comités de "El Hombre y la Tierra", de S. Reclus; 2.° Un revolver suizo; 3.° Una suscripción a la Editorial LA PROTESTA. A una mate labrado con las iniciales de la F. O. R. A. Se sugiere por la Leyoría Nacional del primer sorteo del mes de mayo.

Precio de la boleta: 50 centavos. Para retirar los premios, calle Pico 539, Santa Rosa (F. C. O.).

Dado el destino del beneficio, que es el de aliviar en parte la situación de los compañeros presos y llevar a la campaña la propaganda de liberación humana, esperamos cooperen los trabajadores e instituciones que respondan a tales fines.

### EL SUBCOMITE

OBREROS PANADEROS (Montevideo)

Comunica este obrero del oficio, llamado Mauricio Luán, llegó allí procedente de Lomas de Zamora (Argentina), hace algunos meses. Le denuncia al gremio de afiliados obreros que se guíen de él donde quiera que llegue.

### ATENEO OBRERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Para evitar malas interpretaciones, notificamos a la colectividad que el fin que perseguimos con la venta de libros que venimos realizando en los locos obreros, es para organizar una buena biblioteca en nuestro centro cultural, que hasta ahora, por distintos motivos, no la teníamos, a pesar de nues tras actividades. Al mismo tiempo ayudamos a la venta de libros de la Editorial LA PROTESTA y cooperamos a la difusión de la literatura anarquista.

Esos son nuestros propósitos justos y puros, y desde ya contamos con el apoyo de los camaradas.

### EL SECRETARIO

### SIND. FERROVIARIOS UNIDOS DEL F. C. O. ARGENTINO

Se pone en conocimiento de las organizaciones obreras y a los compañeros en general, que dirijan la correspondencia al Sindicato Ferroviario del F. C. O. A. Rodríguez 18, en el sucesivo lo hagan a su nuevo local, Breña 2570.

### EL SECRETARIO

B. C. "AMOR Y LIBERTAD" (Tres Arroyos - F. C. S.)

Habiendo quedado definitivamente reorganizada esta institución, comunico a todas las instituciones culturales y obreras que están de acuerdo con la F. O. R. A. y el diario anarquista LA PROTESTA que dirijan la correspondencia a L. Llana, calles Buenos Aires y República.

### EL SECRETARIO

### COMITE PRO FRANCISCO NIEVE

Se vuelve a recomendar a los que tengan en su poder historial pro Nieve, las devolver a la brevedad posible y en el estado en que se encuentren, a la secretaría de la Unión Chauffeurs, calle Bartolomé Mitre 3270. Todo lo relacionado con este Comité diríjase a nombre de Teofano Sobrino, a la dirección indicada.

### EL SECRETARIO

### F. O. DE S. FERROVIARIOS

Este Comité pone en conocimiento de las secciones adheridas que hemos acordado realizar la reunión de delegados el día del sábado 13 de marzo próximo, a las 20.30 horas. Desde ya quedan invitadas todas las secciones y compañeros afines de las líneas fe

## O. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacalero, formado por Piccardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: Cigarrillos: "43" Regios, Principado de Gales, Reina Victoria, Barrilete, La Epoca, Gloria, La Poppa, La Populra, Ideales, Brasil, "H. F.", Iris, Titanes, Oro, La Colmena, Escalpor, Tejano, Balcas, Colmena, Sablitas y Gual. Tabacos, picadura y habra: Virginia, Crisp, Poplar, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto Io, Bahía, Francés, La Colmena, El Indio, El Toro, Molano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

### [Solidaridad, trabajadores!]



Provincias. A esta reunión quedan también invitados los miembros del Consejo Federal de la F. O. R. A., del C. Provincial y C. Local de Avellaneda, como también es necesario que concurren los compañeros T. Moreno, José Real, F. García, S. Chía y todos los que se interesan por la reorganización ferroviaria.

En dicha reunión se discutirá una importante orden del día, en la que figura la refundación de los dos periódicos, "La Voz del Ferroviario" (de F. Unidos de Rosario, adheridos a la FORA), y "Via Libre". La definición total de nuestra posición frente a la FORA. - La constitución de un Comité de Relaciones. - Cómo pensamos llevar a lo sucesivo nuestra propaganda, y otros asuntos.

Para retirar los premios, calle Pico 539, Santa Rosa (F. C. O.).

### EL C. REPRESENTATIVO

### S. OFICIOS VARIOS

A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, notificamos que habiendo constituido en esta localidad un comité pro boicot a la casa Fernández-Fuertes y Cia., y máquinas trilladoras de Fróilán López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta doblegar la propensión de estos depósitos, solicitamos la ayuda tanto moral como material de todo compañero de buena voluntad.

[Solidaridad, compañeros!]

### AGRUPECACION AUXILIAR DEL O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

"LA PROTESTA", Peru 1637; F. O. del Calzado, E. Unidos 5545; Ateneo de Villa Crespo, Azútre 1195; B. "Cultura Libertaria", Andouegut 2608, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almagro 604; Parque 124 y en nuestra secretaría, Agüero 390 y B. Mitre 3270 (S. de R. Obreros Panaderos).

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Gabbazo y A. A. García.

[Solidaridad, camaradas!]

### LA AGRUPECACION

### OBREROS PANADEROS

(25 de Mayo)

Ponemos en conocimiento al gremio de panadera y de los compañeros conscientes, que deben abstenerse de venir a trabajar a la panadería de la Estación Ernestina, F. C. S., por encontrarse en conflicto con esta sociedad, por culpa de Carlos E. García, que no quiso dejar la plaza que no le correspondía. Por acuerdo de asamblea, se darán más explicaciones.

## FUNCIONES Y CONFERENCIAS

### A. A. "ARTE Y NATUR A"

Función y conferencia, a total beneficio, por partes iguales, de esta Agrupación y el Grupo de Propaganda Internacional. Se efectuará el sábado 13, a las 20.30, en el local Estados Unidos 3545.

Programa: Se llevará a escena el drama en 2 actos, de F. Diphippi Novos "Los Desconocidos". - "Monólogo" dictado por el compañero Giovanni. - Conferencia a cargo del compañero Ramírez. - La comedia en 1 acto, titulada: "El Amanecer de un Mifler". - Recitación de poesías por los compañeros Mándir.